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ATA DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 11 DE MAIO DE 2017 

DVD A27/2017 
 
Aos onze dias do mês de maio de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
VIGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Almir Roberto 
Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote) e Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), e secretariada 
pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos 
Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). Às quinze horas e cinco 
minutos, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) constata a presença dos Vereadores 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). Às quinze horas e seis minutos, o 
Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra). APROVADA a Ata da 26ª Sessão 
Ordinária, realizada em 09 de maio de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 368/17 (4106) Encaminha resposta à Cota 12/17, 
referente ao PLCM 24/17, que denomina “Travessa Maria Oliveira Lima”, a atualmente 
denominada Viela 02, localizada na Av. Palmares, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 367/17 (4107) Encaminha resposta à Cota 11/17, referente 
ao PLCM 23/17, que denomina “Travessa Fábio Roque Santos”, a atualmente 
denominada Viela 01, localizada na Av. Palmares, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
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COMISSÕES DE ORIGEM]; 370/17 (4108) Encaminha resposta à Cota 08/17, referente 
ao PLCM 26/17, que denomina “Travessa Luiz Gonzaga Alves”, a atualmente 
denominada Viela 04, localizada na Av. Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 369/17 (4109) Encaminha resposta à Cota 07/17, referente 
ao PLCM 25/17, que denomina “Travessa Ronaldo Moreira Cardoso”, a atualmente 
denominada Viela 03, localizada na Av. Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]; 1129/17 (4159) Encaminha resposta à Cota 10/17, referente 
ao PLCM 102/17, que autoriza o Executivo Municipal a instituir uma praça, parque linear 
ou outra denominação técnica na área verde que margeia a Av. Prestes Maia, lotes 
17.296.7 e 17.276.7, sugerindo o nome “Flávio Almeida Ferreira” [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE ORIGEM]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 423/17 (4114) 
Encaminha demonstrações contábeis: Balancete Financeiro, Balance de Despesa 
(Orçamentária e Extra-orçamentária) e Balancetes de Receitas Extra-orçamentárias 
referentes ao mês de abril de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. FSA – FUNDAÇÃO SANTO ANDRÉ 264/16 
(4105) Encaminha exemplar do Balanço Patrimonial, Diretor e Fiscal com a cópia da 
respectiva publicação ocorrida em 26/04/17 no “Diário do Grande ABC” [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. IPSA 
1422/17 (4008) Encaminha cópias dos Balancetes: Balancete Contábil, Receita e 
Despesa e também o Boletim de Caixa e Bancos relativos ao mês de março de 2017 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 186/16 (4009) Encaminha cópia do Balanço Geral encerrado em 31 de 
dezembro de 2016, bem como seus respectivos demonstrativos [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 968/17 (3933) Encaminha balancete referente ao mês de março de 2017 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 31/17 (4028) Encaminha Editais de Pregão 23 e 38/17 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
31/17 (4029) Encaminha Edital de Pregão Presencial 30/17 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 184917 (4150) Indicação para operação tapa-buraco na Rua do Lago, 21, Vila 
João Ramalho; 589/17 (4151) Indicação para limpeza e retirada de entulho e lixo na Rua 
Caminho dos Vianas, em frente ao n. 140, Jardim Irene; 589/17 (4152) Indicação para 
colocação de placa proibindo o descarte de lixo na Rua Caminho dos Vianas, em frente 
ao n. 140, Jardim Irene; 1849/17 (4153) Indicação para repintura das lombadas 
localizadas na Rua do Lago, altura do n. 44 e em frente ao n. 77, vila João Ramalho. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1845/17 (4145) Indicação para efetuar recapeamento asfáltico ao longo da 
Rua Ana Cintra, Vila Guaraciaba; 1846/17 (4146) Indicação para recolocação da placa de 
identificação de logradouro da Rua Guarujá, Vila Lucinda; 1847/17 (4147) Indicação para 
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serviços de repintura das faixas de pedestres e de sinalização de “Pare” no cruzamento 
das Ruas das Maravilhas com Beirute, Jardim das Maravilhas; 1848/17 (4148) Indicação 
para realizar serviços de repintura das faixas de pedestres e de sinalização de “Pare” no 
cruzamento da Rua Guarujá com a Av. Nevada, Vila Lucinda; 294/17 (4149) Indicação 
para efetuar pavimentação asfáltica ao longo da Rua Celestino Henrique Fernandes, Vila 
Palmares. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 460/17 (4194) Indicação 
para limpeza e capinação do canteiro central da Av. das Nações, Parque Novo Oratório; 
1870/17 (4195) Indicação para limpeza e capinação da viela localizada na Rua Cláudio 
Coutinho, Parque Marajoara; 1871/17 (4196) Indicação para ampliação da rede de 
iluminação pública da Rua Rodrigues da Costa, Jardim Vila Rica; 1530/17 (4197) 
Indicação para ampliação da iluminação pública, com a substituição das atuais lâmpadas 
de mercúrio por LED, na Praça Valter Hélio Barbosa, Jardim das Maravilhas; 932/17 
(4198) Indicação para poda das árvores localizadas em frente ao n. 170 da Rua Bacuriti, 
Vila Curuçá. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 
1841/17 (4140) Requerimento de informações sobre a reforma da UBS Vila Lucinda, que 
está parada e outras providências; 1842/17 (4141) PLCM 157/17, dispõe sobre alteração 
dos artigos 1º, 3º, 4º, 5º e 6º da Lei 6.529/89, que instituiu o programa “Ruas de Lazer” 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 1843/17 (4142) Indicação para 
manutenção da praça situada entre as Ruas Japurá, Ipiranga e Av. André Ramalho, 
Parque João Ramalho; 165/17 (4143) Indicação para reconstrução do muro de arrimo que 
caiu com a chuva na Rua Petrogrado, Jardim Santo André. 1844/17 (4144) Requerimento 
à Mesa para realização de Sessão Solene em comemoração ao 20º Aniversário da 
Escola de Samba Tradição de Ouro do ABC no Município de Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) E DIVERSOS VEREADORES 
1875/17 (4203) Moção de Apoio e solidariedade à Corporação Lira de Santo André, mais 
conhecida como Banda Lira. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo Vereador Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), com exibição de fotos]. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 1621/17 (4216) Indicação para 
instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na Rua Saldanha da Gama, altura do 
n. 294, Jardim das Monções; 948/17 (4217) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão da Polícia Militar para rondas ostensivas nas Vilas Helena e Cecília Maria; 
1880/17 (4219) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da Polícia Militar 
encaminhando abaixo-assinado organizado por usuários da Unidade de Saúde do 
Paraíso e moradores do entorno para rondas ostensivas nas imediações do Posto de 
Saúde do Bairro Paraíso. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1830/17 (4117) PLCM 156/17, PLCM 156/17, que dispõe sobre 
desenvolvimento e implantação do Sistema Integrado de Farmácia – SIF em toda Rede 
Municipal de Saúde e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
SAÚDE]; 1831/17 (4118) Indicação para vistoria e posterior remoção da árvore localizada 
na Rua Madagascar, 418, Parque Oratório; 1832/17 (4119) Indicação para pintura da 
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faixa para travessia de pedestres localizada no cruzamento da Rua Araguaia com Av. 
Itamarati, Vila Curuçá; 89/17 (4120) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Macapá, 211, Vila Linda; 1094/17 (4121) Requerimento de informações sobre falta de 
médicos, enfermeiros e medicamentos na rede municipal de saúde; 89/17 (4122) 
Indicação para substituição das lâmpadas amarelas por lâmpadas de LED na Rua 
Macapá, Vila Linda [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 313/17 (4160) Requerimento de informações 
sobre a construção do Hospital da Retaguarda da Vila Luzita; 465/17 (4161) 
Requerimento de informações sobre as obras de urbanização do Núcleo Jardim Cristiane, 
na Av. Rangel Pestana s/n, Jardim Cristiane; 1854/17 (4162) Requerimento para 
canalização do sistema e captação de águas pluviais existentes na Viela 10 da Rua 
Mutirão, Bairro Sítio dos Vianas; 1855/17 (4163) Indicação para construção de um “Centro 
de Atenção Psicossocial Álcool e Drogas Adulto” na Vila Guiomar; 1856/17 (4164) PLCM 
158/17, autoriza o Poder Executivo a disponibilizar aos diretores das escolas municipais 
de Santo André o dispositivo de segurança conhecido como botão do pânico que deverá 
funcionar integrado ao projeto “Área de Segurança Escolar” [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SEGURANÇA PÚBLICA]; 1594/17 (4165) Emenda 
Supressiva ao PL 08/17, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre diretrizes 
gerais para elaboração da lei orçamentária do Município de Santo André para o exercício 
de 2018 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1594/17 (4166) Emenda Aditiva ao PL 08/17, de 
autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre diretrizes gerais para elaboração da lei 
orçamentária do Município de Santo André para o exercício de 2018 [ÀS COMISSÕES 
DE ORIGEM]; 1594/17 (4167) Emenda Modificativa ao PL 08/17, de autoria do Executivo 
Municipal, que dispõe sobre diretrizes gerais para elaboração da lei orçamentária do 
Município de Santo André para o exercício de 2018 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 
1594/17 (4169) Emenda Modificativa ao PL 08/17, de autoria do Executivo Municipal, que 
dispõe sobre diretrizes gerais para elaboração da lei orçamentária do Município de Santo 
André para o exercício de 2018 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1594/17 (4170) Emenda 
Modificativa ao PL 08/17, de autoria do Executivo Municipal, que dispõe sobre diretrizes 
gerais para elaboração da lei orçamentária do Município de Santo André para o exercício 
de 2018 [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 1878/17 (4209) Requerimento de celeridade na 
tramitação do convênio entre a OAB e a Prefeitura [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 1835/17 
(4132) Requerimento de informações a respeito do programa de atendimento, diagnóstico 
e tratamento aos portadores do vírus HIV no Município de Santo André; 1836/17 (4133) 
Requerimento de informações a respeito da concessão de licença para ambulantes; 
1837/17 (4134) Requerimento de informações sobre atividades de lazer, entretenimento e 
prática de esportes voltados para a população maior de 60 anos; 18438/17 (4135) 
Requerimento de informações acerca das escolas públicas adaptadas para receber 
alunos, funcionários e visitantes portadores de necessidades especiais; 1839/17 (4136) 
Indicação para limpeza, manutenção e melhorias na EMEIEF Reverendo Oscar Chaves, 
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localizada na Rua Carijós, 2286, Vila Linda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que no dia 17 de maio, às 19:00h, 
será realizada Sessão Solene em comemoração ao Dia das Mães, e no dia 19 de maio, 
às 19:00h, será realizada Audiência Pública, a fim de debater a reforma política. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1859/17 
(4176) Indicação para poda de árvores na Praça Benvenuto Somera, localizada na Rua 
Domênico Garofalo, Jardim Las Vegas; 1860/17 (4177) Indicação para poda de árvore na 
Rua Giuseppe Lorenzini, 295, Jardim Las Vegas; 1861/17 (4178) Indicação para realizar 
operação tapa-buraco na Rua Felipo Cataruzzo, 247, Jardim Las Vegas; 1862/17 (4179) 
Indicação para realizar operação tapa-buraco na Travessa Leonardo, 59, Rua Aimorés, 
altura do n. 131 e em toda extensão da Rua Coronel Seabra, Vila Alzira; 1863/17 (4180) 
Indicação para realizar operação tapa-buraco na Rua Bastos, Vila Bela Vista. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 657/17 (4199) Requerimento ao 
Diretor do Semasa de análise e ações para conter vazamento localizado na Rua 
Tanganica, 336, Parque Oratório; 1872/17 (4200) Indicação para serviços de poda de 
árvores localizadas na Rua Nigéria, em frente ao n. 265 e arredores, Parque Oratório; 
1873/17 (4201) Indicação para melhorias para o CESA Vila Sá, localizado na Rua Nova 
Iorque; 1874/17 (4202) Indicação para construção de creche em terreno pública na Rua 
Jorge Beretta, 500, localizado entre os condomínios Square Garden I e Square Garden II, 
Parque Erasmo Assunção. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR 
MINHOCA) 76/17 (4210) Indicação para implantação de sinalização de trânsito e ações 
de fiscalização para impedir a conversão à direita na Rua Santa Isabel, para os veículos 
que transitam pela Rua Sidnei, Bairro Camilópolis; 1874/17 (4211) Requerimento de 
informações sobre a construção da Creche Jorge Beretta, na altura do n. 500 da Rua 
Jorge Beretta, Parque Erasmo Assunção [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADORES JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA), ROBERTO 
ALVES RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) E RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 1869/17 (4191) Requerimento de informações acerca do prazo 
para efetuar a troca das placas do Parque Regional da Criança Palhaço Estremilique, em 
consonância com a Lei 9.872/16. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO 
(PEDRINHO BOTARO) 1881/17 (4221) Indicação solicitando que a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico do Estado de São Paulo o pedido de inclusão de Santo 
André no Programa Via Rápida; 1882/17 (4222) Indicação para remover veículo 
abandonado na Rua Rocha Pombo, altura do n. 36, Jardim do Pilar; 1883/17 (4223) 
Indicação para podas de árvores localizadas na Rua Dr. Erasmo, altura dos números 49 a 
115, Vila Assunção; 1109/17 (4224) Indicação para notificar de abandono e má 
conservação ao proprietário (Transpetro), do terreno localizado na Rua dos Professores, 
altura do n. 101, Jardim Santa Cristina; 1884/17 (4225) Indicação para implantação de 
sentido de mão única e proibição de tráfego de veículos pesados nas Ruas Quênia, Sinai 
e no trecho da Rua Ascalon, entre as vias citadas, Jardim Oriental. VEREADOR 
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RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 1876/17 (4204) Indicação para que 
sejam tapados buracos, bem como feito o conserto do sarjetão localizado no cruzamento 
das Ruas Chuí com Caravelas, Vila Pires; 227/17 (4205) Indicação para retirar entulhos 
na Rua 07 de Setembro, em frente ao n. 500, Vila Alzira, bem como instalar placas 
informativas de “Proibido Jogar Lixo e Entulhos” na referida área; 139/17 (4206) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar nas ruas do Parque 
Oratório, principalmente em áreas próximas à Rua Betânia; 719/17 (4207) Indicação para 
instalar lombofaixa em frente ao Fisk – Escola de Idiomas, localizada na Av. Dom Pedro I, 
957, Vila Pires; 1877/17 (4208) Requerimento encaminhando abaixo-assinado digital de 
munícipes no sentido de criar uma agenda com programas culturais para serem 
apresentados todos os dias na Concha Acústica de Santo André, localizada na Praça do 
Carmo, Centro [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1833/17 (4127) Indicação para remoção da árvore 
localizada na Rua Martim Prado, 272, Jardim Cristiane; 1834/17 (4128) Indicação para 
colocar em operação linha de ônibus que contemple o itinerário do Jardim Alvorada até o 
AME – Vila Luzita e ao Hospital Mário Covas; 603/17 (4129) Indicação para construir um 
sistema para melhorar o fluxo de água pluvial no Ribeirão dos Meninos, Jardim Alvorada; 
56/17 (4130) Indicação para serviços de capinação do terreno localizado ao longo da Rua 
Lavínia, Jardim Alvorada; 881/17 (4131) Indicação para notificar o proprietário do terreno 
localizado na Rua Confúcio, esquina com a Rua Menandro, Bairro Camilópolis, a proceder 
à limpeza e construção de um muro em torno do referido imóvel; 1879/17 (4212) PLCM 
159/17, que institui serviços de engenharia e arquitetura gratuitos à população de baixa 
renda [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO] [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 594/17 (4171) Indicação para remoção de árvore 
em frente à Escola Novo Ciclo Espaço Educacional, Rua Carijós, 964, Vila Alzira; 1857/17 
(4172) Requerimento de informações sobre a continuidade e previsão de conclusão das 
obras de canalização do Rio Taioca, Jardim Cambuí; 656/17 (4173) Indicação para 
construção de ponte interligando a Rua Cotegipe, Jardim Cambuí, à Rua Isabel dos 
Santos Lages, divisa com o Município de São Bernardo do Campo, sobre a Av. Marginal 
Taioca, Jardim Cambuí; 1858/17 (4174) Indicação para ações no sentido de reprimir 
perturbação de sossego causado por estabelecimentos comerciais no Jardim Las Vegas; 
997/17 (4175) Indicação para intensificar policiamento e rondas da GCM NA EMEIEF 
Professora Elaine Cena Chaves Maia, Rua Petrogrado, s/n, Jardim Santo Alberto 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 1850/17 (4154) Requerimento encaminhando abaixo-assinado 
de moradores de moradores que solicitam implantação de rotatória no final da Rua 
Nicolau Coelho, Vila João Ramalho; 1851/17 (4155) Indicação para reforço na sinalização 
das faixas de pedestres em frente ao CESA Cora Coralina, localizada na Rua dos 
Dominicanos, 1250, Jardim Santo André; 1852/17 (4156) Indicação para serviços de tapa 
buracos e recapeamento asfáltico na extensão da Rua Shalon – Núcleo Toledana, Jardim 
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Santo André; 308/17 (4157) Indicação para revitalização da Praça Padre Argemiro 
Gordiano de Sá, localizada na Rua Dias da Silva, Vila Junqueira; 1853/17 (4158) 
Indicação para poda de árvores na travessa da Av. Loreto com a Rua dos Moristas, 
Jardim Santo André. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 1809/17 (4137) Indicação para remoção de uma árvore localizada na Rua Oslo, 
27, Bairro Utinga; 66/17 (4138) Indicação para manutenção dos equipamentos do 
playground da Praça dos Unidos, localizada na Rua Eusébio de Queirós, Jardim Irene; 
1840/17 (4139) Indicação para serviços de reparos na pavimentação asfáltica (tapa-
buraco) em toda extensão da Rua Orange, Vila Luzita; 1840/17 (4192) Indicação para 
serviços de reparos na pavimentação asfáltica (tapa buraco) em toda extensão da 
Travessa Orange, Vila Luzita; 66/17 (4193) Indicação para manutenção de aparelhos da 
academia ao ar livre na Praça dos Unidos, localizada n a Rua Eusébio de Queirós, Jardim 
Irene. Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) requer a 
inclusão de dois movimentos organizados presentes que não fizeram inscrição 
antecipadamente – os taxistas e a comunidade do Troca Tapa, na Cidade São Jorge, 
para que possam fazer uso da palavra, e requer também a antecipação da Tribuna Livre, 
sendo aprovadas pelo Plenário sua solicitação. O Presidente Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) solicita que os movimentos que irão se manifestar permaneçam no 
plenário após a utilização da palavra, a fim de ouvir os vereadores que irão se manifestar 
na sequência acerca do assunto trazido a esta Casa. Prossegue a leitura do Expediente: 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 1337/17 (4181) 
Indicação para que moradores da Comunidade Troca Tapa, Bairro Cidade São Jorge, 
sejam acompanhados por assistentes sociais e que recebam atendimento médico na 
Unidade Hospitalar mais próxima; 1864/17 (4182) Indicação para remoção de árvores na 
Rua Reginaldo Rossi, próximo ao n. 312, bloco 68, Jardim Santo André; 1865/17 (4183) 
Indicação para manutenção da camada asfáltica da Travessa São Geraldo, Bairro Sítio 
dos Vianas; 1866/17 (4184) Indicação para remoção de árvore em frente ao n. 55 da Rua 
Rolândia, Jardim Alvorada; 1867/17 (4185) Indicação para remoção de árvore em frente 
ao n. 33 da Rua Própria, Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor, com exibição de fotos e vídeo]. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 
309/17 (4186) Indicação para tapar buraco na Av. Áurea, 690, Jardim do Estádio; 1868/17 
(4187) Indicação para tapar buracos na Rua Artur de Oliveira, Vila Guaraciaba; 1685/17 
(4188) Indicação para construção de lombofaixa na Rua General Vicente de Paula Dale 
Coutinho, Bairro Centreville; 52/17 (4189) Indicação para construção de lombofaixa na Av. 
Queirós Filho, em frente ao n. 2397, Jardim Ipanema; 59/17 (4190) Requerimento de 
informações quanto à entrega de uniformes às crianças da creche do Jardim Carla 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e a 
Moção e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Às 
16h39min, passa-se à TRIBUNA LIVRE: SRA. AMANDA GALANTINI GARGIA GUEDES 
– Representando munícipes do Jardim Paraíso contrários à instalação da Casa Amarela 
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nas antigas instalações do Lar de Francisco, na Rua Ibira n. 317, Jardim Paraíso, inicia 
citando a declaração do atual Prefeito sobre fazer do jeito certo. Entende que para que 
isso ocorra é preciso obedecer a uma série de leis e critérios. Ressalta que são contrários 
a essa transferência da Casa Amarela e que os moradores dos bairros próximos ao local 
sequer foram consultados a respeito. Explica que as pessoas em situação de rua não 
podem ser colocadas em locais distantes do centro da cidade, primeiro porque elas 
querem ser vistas por todos – e mesmo assim não são, pois a grande maioria das 
pessoas passa por elas e sequer as veem. Segundo por causa da topografia da região 
central que, via de regra, é plana e facilita que elas carreguem consigo seus pertences e 
onde também está a maioria dos comércios, onde essas pessoas prestam serviços aos 
comerciantes, angariando algum dinheiro com isso, além de adquirirem produtos na 
região. Terceiro porque a maioria dos serviços prestados, principalmente os sociais, 
ocorre na região central, como, por exemplo, a Defensoria Pública. Outro fator é o de 
tenderem ao sedentarismo, por carregarem a casa delas, seus pertencentes, com elas. 
Também pela questão da segurança, porque o centro da cidade por ser um local de maior 
circulação de pessoas, o policiamento ostensivo é maior e as pessoas em situação de rua 
vivem violência física e psicológica diuturnamente, inclusive entre eles, na disputa de 
território. Comenta CTA – Centro Temporário de Acolhimento inaugurado pelo prefeito de 
São Paulo, na região central da cidade. A SRA. MARIA JANECLÉCIA – Representando 
a Comunidade Troca Tapa, da Rua Pernambuco, na Cidade São Jorge, registra que na 
comunidade moram 150 pessoas, adultos, e 62 crianças, há dois anos, sem nenhum 
acompanhamento pela UBS. Cita que, no mês passado, precisou de atendimento médico 
para sua filha e foi barrada na UBS pela funcionária que disse que não poderia ser 
atendida por não ter comprovante de residência, além de ter sofrido outras grosserias 
cometidas pela funcionária, tendo de se dirigir ao Parque Miami, onde finalmente 
conseguiu ser atendida. Registra que estão tentando montar uma associação para lutar 
pela instalação de um posto de saúde e também educação. Esperam ter uma moradia 
digna e serem tratados com dignidade pelas pessoas, pois são muito discriminados, 
apesar de serem trabalhadores e pais de família. Agradece o apoio de todos os 
vereadores, em especial do Vereador Willians. Comenta que outra necessidade do local é 
saneamento básico. Agradece também ao Vereador Luiz Alberto pela oportunidade. Pela 
ordem, o Vereador Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) esclarece que apenas 
colocou em discussão a solicitação e que foram todos os vereadores que cederam o 
espaço. SR. FERNANDO LEANDRO – Representando os taxistas de Santo André, inicia 
dizendo que a manifestação será pacífica. Agradece o crescimento que esta Casa e a 
nova gestão vêm proporcionando à cidade, como a retirada dos usuários de drogas da 
Prestes Maia. Pede que não se esqueçam da categoria dos taxistas que enfrentam 
problema relacionado à economia do país e ao aumento de veículos que transportam 
passageiros utilizando aplicativos na cidade, sem qualquer fiscalização do Poder Público, 
por isso pleiteiam a regulamentação dos aplicativos, para que possam ser vistoriados, e 
também taxados, e assim também contribuam com os cofres públicos, da mesma forma 
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que acontece com os taxistas que são fiscalizados diariamente. Reconhece que todos 
precisam trabalhar, por isso propõe que se unam, mas numa união fiscalizada, de forma a 
ter responsabilidade para com os munícipes, dando-lhes segurança. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Fala 
sobre a questão da comunidade do Paraíso em relação à Casa Amarela e considera que 
a munícipe Amanda teceu bem as condições que têm de mediar na escolha de um abrigo 
que atenda pessoas que precisam de atendimento, pessoas muitas vezes invisíveis, e 
definiu critérios para esse atendimento e para que essas pessoas possam sanar 
minimamente sua condição de ser humano, pois estão desprovidos de seus direitos 
fundamentais. Fala que a situação da comunidade da Cidade São Jorge lhe remeteu às 
pessoas refugiadas da Síria, da Líbia, que vão para outro país e ninguém as quer receber, 
com a diferença de que são cidadãos desta cidade e não podem ser tratados como 
refugiados, porque saúde é direito fundamental previsto na Constituição, na lei estadual e 
na Lei Orgânica do Município. Entende que, no mínimo, é preciso verificar o que 
aconteceu, para não cometer injustiça, e se a pessoa cometeu o erro apontado, negando 
atendimento, é preciso que sejam tomadas medidas administrativas em relação a um 
funcionário mal instruído e mal preparado, e ao governo cabe de cuidar daquelas pessoas 
e de toda a cidade. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – 
Parabeniza o Fernando, do movimento dos taxistas, pela fala e considera que o caminho 
certo é regulamentar, até para que a Prefeitura possa se beneficiar com esse tipo de 
serviço, que os carros tenham placa de Santo André e que o ISS seja recolhido nesta 
cidade e que os taxistas, que começaram a prestar serviços em 1914, no país, que 
pertencem a uma categoria que tem história não podem ser desprezados. Com relação à 
Cidade São Jorge, registra que tem notícias de que a Defensoria Pública também quer 
deixar de atender, ao exigir que as pessoas apresentem IPTU, o que, atualmente e pelo 
menos por enquanto, não é possível aos moradores de comunidades. Entende ser 
absurdo tratar as pessoas com preconceito. Lembra que no projeto do Sebrae que 
apresentou fez pedido de capacitação do funcionalismo público, porque as pessoas 
precisam primeiro entender sua função social na prestação do serviço público, para que 
realmente possam tratar as pessoas com mais respeito e dignidade. Parabeniza a 
Amanda pelas palavras a respeito da Casa Amarela e registra que é contrário à instalação 
da Casa Amarela no Bairro Paraíso, com base em argumento técnico, pois não é o local 
apropriado. Lembra que as pessoas da Casa Amarela se utilizam do centro porque 
comem no Bom Prato e vivem das contribuições e dos serviços do centro da cidade. 
Comenta que comerciantes do centro estão pressionando a transferência. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Coloca que o problema 
dos moradores do Bairro Jardim Paraíso e da Cidade São Jorge, do núcleo Troca Tapa, 
tem a mesma raiz – a exclusão social, falta de oportunidade e desigualdade que 
enfrentamos no modelo de sociedade em que vivemos. Diz que é preciso enfrentar o 
problema e não escondê-lo, e a Prefeitura precisa melhorar o atendimento a essas 
pessoas que procuram a Casa Amarela e dependem desses serviços públicos, pois são 
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pessoas que estão em situação de vulnerabilidade social e precisam ser acolhidos. Elogia 
a exposição feita pela munícipe Amanda que fez a defesa de seu ponto de vista com 
argumentos. Parabeniza à comunidade da Cidade São Jorge pela organização, assim 
como o trabalho do Vereador Willians. Sobre o movimento dos taxistas, fala que o tema 
precisa ser debatido com esta Casa e com a sociedade, visando a encontrar a melhor 
solução para a cidade. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) – Inicia fazendo uma reflexão sobre os possíveis critérios utilizados para a 
transferência da Casa Amarela para o Valparaíso. Entende que a Casa Amarela deve 
permanecer onde está, pois foi planejada e construída naquele local e faz um belo 
serviço, inclusive por ser região central da cidade, o que facilita o acesso, além de ser 
referência. Posiciona-se a favor de a Casa Amarela permanecer onde está. Parabeniza o 
Vereador Willians pela iniciativa de tratar da demanda dos moradores núcleo da Cidade 
São Jorge e coloca-se à disposição para ajudá-lo na batalha, pois crianças precisam de 
escola, e todos precisam de saúde e de tratamento digno, e se o voto deles é válido na 
época de eleição, os direitos deles também são válidos. Sobre a questão dos taxistas, 
entende que nada pode viver na ilegalidade. Defende que o serviço seja legalizado e 
todos sejam tratados igualmente, com os mesmos direitos e obrigações. Espera que hoje 
todos saiam daqui com o compromisso do líder do governo de que as coisas terão 
andamento. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – 
Considera que tudo que for falar será repetitivo, porém, ressalta que a Casa Amarela não 
pode sair do centro da cidade. Concorda que mudem para um lugar melhor, desde que 
seja no centro. Na questão da comunidade Troca Tapa, fala que o mínimo que se espera 
é que o ser humano viva com dignidade e as fotos mostradas pelo Vereador Willians 
deixam todos arrepiados, pois ninguém vive dignamente naquelas condições, e espera 
que a Prefeitura tenha um olhar diferenciado para aquelas pessoas. Coloca-se à 
disposição para tentar enfrentar esse desafio. Quanto aos taxistas, fala que o Vereador 
Fábio Lopes foi feliz ao abordar a questão da regularidade, pois todos têm de seguir os 
mesmos critérios legais. Lembra que na sessão anterior tinham por hábito que o líder do 
governo tomasse algumas providências antecipadas, com a formação de comissão de 
vereadores e agendava reunião com o Executivo para discutir o assunto. Indaga quem 
está em nome do governo fazendo essa representação, pois o Vereador Pedrinho Botaro 
não está no plenário. Coloca-se à disposição para compor comissão para ajudar qualquer 
uma das entidades. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON 
FUMASSA) – Inicia se dirigindo a seus vizinhos da Rua Ibirá, parabeniza a fala da 
Amanda. Parabeniza ainda Irene, Rogério e todos que estão à frente do movimento. 
Registra que na vila o movimento é grande, embora pareça pequeno o número dos 
presentes que os representa. Espera que o Prefeito Paulo Serra reveja essa questão, não 
empurrando nada goela abaixo, mas analisando a situação para resolvê-la de forma a 
tratar bem aqueles munícipes que pagam seus impostos. Salienta sugestão feita 
recentemente pelo Vereador Fábio Lopes de uma área próxima à estação, região central 
da cidade. Comenta que apresentou projeto de um centro de convivência para trazer 
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dinâmica, lazer, esportes e terapias. Parabeniza a munícipe Maria e diz que eles estão 
em boas mãos, que o Vereador Willians tomará conta deles e compromete-se a ajudar. 
Quanto aos taxistas, lembra que trabalhou por 27 anos em empresa de ônibus e num 
período surgiram particulares para fazer transporte de pessoas e os empresários se 
mobilizaram e conseguiram impedir aquelas pessoas. Pede que os taxistas sejam bem 
tratados, pois são pais de família e precisam prover o sustento da família. VEREADOR 
LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) – Inicia fazendo uma live, pois 
acredita que a cidade tem de saber o que está sendo tratado e a divulgação pelas redes 
sociais é importante. Deixa claro que é a favor de não mudar a Casa Amarela para o 
Jardim Paraíso. Entende que a Administração vem tomando posição importante e 
trabalhando muito em prol da cidade, mas concorda que a Casa Amarela tem de ser 
mantida na área central, porque o morador de rua come no Bom Prato, pede ajuda nos 
faróis, e não seria sábio transferir a Casa Amarela próxima a moradias e escolas e 
compromete-se a tomar providências junto com a bancada de sustentação com relação à 
Casa Amarela. Quanto à Cidade São Jorge, manifesta tristeza pelas condições precárias 
em que vivem e compromete-se a lutar por melhorias no saneamento básico, segurança e 
saúde daqueles moradores. Em relação aos taxistas, registra que não é contra o Uber, 
mas é a favor da regularização dos aplicativos, o que dará segurança à população. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO). VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Fala 
que se sente contemplado pelas palavras da munícipe Amanda. Registra que é contra a 
mudança da Casa Amarela e a favor da inclusão social que dê a possibilidade aos 
abandonados nas ruas de terem atendimento no centro da cidade. Espera que o líder ou 
outra pessoa da base do Governo tome providência levando a demanda ao Prefeito para 
que seja resolvido o problema. Parabeniza o Fernando pela objetividade em seu 
pronunciamento, falando da união de todos, dentro do objetivo de regularização dos 
aplicativos na cidade e coloca-se à disposição para ajudar. Sugere que o líder do Governo 
encaminhe uma comissão para tratar do assunto. No tocante à comunidade São Jorge, 
parabeniza o Vereador Willians por ter ido ao local ouvir a comunidade. Registra que 
mora na periferia da cidade e mesmo sendo vereador passa pelos mesmos problemas, 
pois muitas vezes também são discriminados, por não terem condições de pagar aluguel, 
tendo de morar em barraco, sem rede de esgoto, sem iluminação de qualidade e sem 
água, daí não terem comprovante de residência. Por isso, apresentou projeto de lei para 
que seja colocado relógio de água em toda ocupação da cidade, para que essas famílias 
tenham endereço e dignidade. Pede que a Defensoria Pública se preocupe em discutir 
com o Governo que as famílias tenham saneamento básico e tratamento digno. O 
Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) solicita que algum vereador 
anote o telefone de dois representantes de cada entidade para encaminhar ao líder do 
Governo para entrar em contato e agendar reunião com o Executivo, tendo o Vereador 
André Scarpino (André Scarpino) se comprometido a anotar o telefone para contato. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Inicia 
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pedindo que algum dos colegas faça a gentileza de anotar o contato dos munícipes do 
Paraíso para ser formada comissão e direcionada ao Executivo. Deixa claro que não 
existe nenhuma definição e ainda há possibilidade de diálogo. Registra que o líder do 
Governo está presente e fará o encaminhamento. Sobre a situação dos taxistas, fala da 
complexidade e dificuldade de proibir e controlar o serviço do Uber, por isso é necessário 
regularizar, pois tanto taxistas como motoristas de Uber trabalham para manter a família e 
devem pagar seus impostos para exercer a profissão. Fala para a dona Maria que está 
semanalmente na Cidade São Jorge, quantas vezes forem necessárias, constantemente 
presente no bairro e coloca-se à disposição da causa, porque como profissional da saúde 
defende a saúde atendida e realizada de forma humanitária e que a determinação do 
prefeito é que as pessoas sejam atendidas de forma humanizada, com ética e respeito. 
Coloca-se a disposição para acompanhar a munícipe na UBS, pois o prefeito quer saúde 
com qualidade. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) – Considera que toda 
mudança de opinião a tempo é válida e que uma vez que o trabalho social já está 
implantado no centro não deve ser mudado. Espera que o prefeito mude de opinião. 
Coloca seu gabinete à disposição dos taxistas e manifesta certeza de que os demais 
vereadores também. Sobre o Troca Tapa, lembra que também vem de comunidade, mora 
há 50 anos na frente da Kibon e sua origem é humilde. Ressalta que as pessoas moram 
em comunidade por necessidade, por não conseguirem alugar uma casa melhor. Espera 
que o prefeito dê ajuda às pessoas daquela comunidade. Fala sobre o mau atendimento 
prestado por um médico e por uma atendente na UBS da Faisa. Ressalta necessidade de 
um ouvidor em UBS e UPA para atender as reclamações e repassar para o prefeito. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROF. MINHOCA) – Inicia ressaltando a 
quantidade de taxas pagas pelos taxistas e concorda que, por justiça, os aplicativos 
devem ser regulamentados para também contribuírem para a cidade. Faz referência ao 
mês amarelo e que o significado do amarelo no semáforo é atenção e, da mesma forma, 
é preciso muita atenção para mexer na Casa Amarela. É favorável a que sejam criadas 
alternativas, mas que seja mantida no centro da cidade. Sobre o Troca Topa, parabeniza 
a Jane que veio aqui e o Alan que participou da entrevista do Vereador Willians. Manifesta 
tristeza com a situação daquelas pessoas, reconhece a dificuldade enfrentada, e espera 
que o prefeito apure a denúncia feita e tome providências. Lembra que a comunidade 
está instalada há dois anos, parabeniza o Vereador Willians por abraçar a causa, pois o 
Partido dos Trabalhadores não cuidou daquelas pessoas nos últimos anos de governo. 
Fala que a política está toda corrompida, de cima para baixo, por isso é importante que 
aproveitem a oportunidade de, de baixo para cima, fazerem a diferença. VEREADOR 
ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Inicia comentando alguns encaminhamentos 
tirados. No caso dos taxistas, foi formada comissão que será atendida pelo pessoal do 
Executivo, que será conduzida pelo Fumassa. Considera precisa a fala do Vereador Fábio 
Lopes sobre ser estudada essa questão da regulamentação. Deixa claro que o Governo e 
a Câmara estão abertos para conduzir a questão. Em relação à comunidade da Cidade 
São Jorge, o Vereador Marcos Pinchiari se comprometeu a participar. Aparte: Marcos 
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Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Sobre a questão da Defensoria, lembra que 
quando participou da Coordenação do Conselho Tutelar, as pessoas eram atendidas pela 
OAB e tinham mais facilidade no atendimento, pois com a Defensoria tendo assumido a 
assistência gratuita no município estão sendo colocados vários empecilhos, 
principalmente com a população de baixa renda. Coloca-se à disposição para participar 
da luta dos moradores. Registra que esteve com os moradores da Missionários, que estão 
em situação semelhante à da Cidade São Jorge, onde a carência é grande. Compromete-
se a marcar reunião com o Secretário de Habitação. Fala que em relação à Casa Amarela 
não existe nenhuma definição, pois o secretário e a Prefeitura estão analisando, e que o 
objetivo é descentralizar o atendimento para os moradores de rua, colocando em vários 
locais, mudando também as políticas públicas voltadas para essas pessoas. Assevera 
que não pretendem causar prejuízo para nenhuma das partes. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Informa que após conversa com os 
moradores, a comunidade Troca Tapa se chamará Comunidade Pernambuco, pois se 
localiza no final da Rua Pernambuco, o que será formalizado na assembleia futuramente. 
Ressalta que trouxe o assunto para que todos os vereadores pudessem colaborar e 
mostrar a realidade em que eles vivem, e para que eles tenham condições de vida digna. 
Respondendo ao Vereador Minhoca, fala que o PT fez muita coisa não só por esta 
cidade, mas pelo país, pois instalou políticas públicas que transformaram a vida das 
pessoas, tirando milhões da vulnerabilidade, porém, é preciso reconhecer que um 
governo não consegue dar conta de tudo. Entende que o Prefeito Paulo também não é 
mágico, embora se comporte como se fosse, pois vive de marketing eleitoral, dizendo que 
está fazendo coisas que não fez e coisas que não terá condição de cumprir. Sobre a Casa 
Amarela, discorda totalmente do Vereador André, porque diante de tudo parece que essa 
construção com falta de diálogo é uma política higienista, tirar de onde o pessoal está 
vendo e levar para onde não está vendo, tirando do centro. Deixa claro que a Casa 
Amarela não é resultado de entrega de sopa, mas, sim, uma unidade pública estadual e 
referência no atendimento especializado à população em situação de rua, no âmbito da 
proteção social e especial e cita todas as atividades e trabalho realizados. Deixa claro que 
qualquer mudança tem de ser feita com a participação e consulta da população. Entende 
o caso dos taxistas e do Uber complexo, do ponto de vista da política, e fica feliz pelo 
apoio manifestado à regulamentação do serviço e que não se pode desconsiderar que o 
aumento do aplicativo se deu por conta do golpe instalado no país, pois muitos ficaram 
desempregados. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) – 
Fala que está junto com os moradores do Jardim Paraíso, nessa luta intensa. Diz que 
conhece bem os moradores de rua, pois tem trabalho social há anos, são pessoas que 
necessitam de ajuda e são boas, em sua maioria, porém, os bairros não são apropriados, 
por isso devem ficar na área central, pois como dependem de trem e metrô precisam ficar 
em áreas centrais, próximas ao transporte coletivo público. Sobre os taxistas, informa que 
esteve com o Sr. Ademir e está ao lado deles, não contra o Uber, mas pela regularização 
do aplicativo, pois as duas categorias têm pais de famílias que necessitam do trabalho 
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para o sustento da família, e precisam ser regularizados e contribuírem para os cofres 
públicos, trabalhando em igualdade de condições. Com relação ao pessoal da Cidade 
São Jorge, diz que conhece bem a comunidade, pois trabalhou durante 14 anos lá, e 
sabe das dificuldades enfrentadas, em especial na área da saúde. Sobre os maus-tratos 
que a munícipe citou, diz que é crime passível de multa ou pena de dois anos e oito 
meses de prisão. Orienta a chamar uma viatura, caso isso ocorra novamente, para que 
seja aplicada a lei. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) – Com relação à 
Casa Amarela, salienta necessidade de ter cuidado para não cair no discurso fácil, porque 
é preciso verificar a viabilidade e as alternativas. Lembra que em nenhum momento a 
Administração disse que a Casa Amarela do centro da cidade vai ser fechada e tem 
conhecimento de que há alternativas e que não foi fechada questão sobre o assunto. 
Considera importante a movimentação e também a cobrança do ponto de vista de cada 
um junto ao prefeito, para que não vire folclore. Quanto à comunidade da Cidade São 
Jorge que há dois sofre com o problema da saúde, saneamento e moradia, diz que é 
preciso ter claro que a gestão do Partido dos Trabalhadores também não deu a atenção 
devida ao assunto, para que ninguém se utilize da fragilidade das pessoas para se criar 
um movimento que, até pouco tempo atrás, era da responsabilidade do governo à época. 
Porém, parabeniza o Vereador Willians por tomar ações em prol daquela comunidade. 
Entende que a questão do Uber é semelhante, pois houve debate, os taxistas vieram a 
esta Casa, foram falar com o prefeito, no período eleitoral, e não foi criada nenhuma 
alternativa, sendo que o governo da época tinha oportunidade de contribuir, pois a 
responsabilidade é do gestor público. Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. 
Minhoca) desafia o Vereador Cicote, que se referiu a vereadores folclóricos, a avisar a 
todos, caso já tenha certeza de que a Casa Amarela será no Paraíso. Pela ordem, o 
Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) esclarece ao Vereador Minhoca que não se dirigiu 
a nenhum vereador, porém, fala que se a carapuça serviu ao vereador, que ele a coloque. 
Pela ordem, o Vereador Jobert Alexandrino (Prof. Minhoca) fala que lutará até o final para 
não ser naquele bairro e, se for, a culpa será do Vereador Cicote. Pela ordem, o Vereador 
Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) lembra que foi feita uma comissão que 
foi recebida pelo Secretário de Inclusão Social, o qual se comprometeu a dar um retorno, 
oportunidade em que foi entregue uma pauta com indagações importantes e objetivas. 
Deixa claro que ontem cobrou uma resposta do Secretário, que se comprometeu a 
elaborar a resposta e conversará com o Prefeito. Deixa claro que foram recebidos, mas 
precisam de um retorno do que foi colocado. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – Parabeniza o Vereador Willians pelo trabalho junto à 
comunidade da Cidade São Jorge. Em nome do Poder Público, pede desculpas e perdão, 
em especial à senhora Jane, pelo tratamento que teve na unidade de saúde. Assevera 
que foi um fato isolado, por erro de uma funcionária. Deixa claro que esta Casa está 
disposta a lutar junto com eles, pois merecem dignidade e qualidade de vida. Com relação 
aos taxistas, fala que tem alguns questionamentos a fazer, pois os taxistas têm 
benefícios, como a compra do carro com até 30% de desconto, isenção de IOF e IPI e, 
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em São Paulo, isenção de ICMS, mas cobram taxa bem mais cara que a taxa cobrada 
pelo Uber. Salienta que o Uber está em alta por uma deficiência do serviço dos taxistas, 
pois prestam tratamento diferenciado, com custo mais baixo. Aconselha os taxistas a 
aprimorarem e melhorarem o serviço que prestam, melhorando também o custo. Sobre a 
reivindicação dos moradores da Vila Scarpelli, fala que a Casa Amarela é um local onde 
as pessoas recebem atendimento, saem para as ruas novamente e depois voltam à noite 
para dormir, e isso não reintegra aquelas pessoas à sociedade. Deixa claro que não 
discriminam os moradores de rua, que merecem oportunidade, cursos profissionalizantes 
e qualidade de vida, mas pela condição em que vivem não têm como arcar com o custo 
da passagem do transporte, por isso é necessário que fiquem numa área central e de fácil 
acesso ao transporte público. Pela ordem, o Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) responde ao Vereador Cicote que disse que os vereadores não tinham dado 
alternativas em relação à Casa Amarela, deixando claro que deu duas alternativas. 
Primeiro, a colocação no prédio do Rhodia. Segundo, utilizar a área embaixo do Viaduto 
Adib Chammas. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, para falar a respeito da Casa Amarela e do trabalho feito, e 
ressalta que os voluntários da igreja a que pertence faziam inúmeros jantares no local 
para as pessoas. Comenta que muitos ficam ociosos e vão para a rua, são alcoólatras, 
ex-presidiários, excluídos pela sociedade e por isso sofrem, daí a importância de um 
trabalho em conjunto com psicólogos, internando-os em centro de recuperação para 
desintoxicá-los. Entende que é louvável o trabalho, porém, precisa de mais empenho por 
parte do governo, sincronizando o trabalho. Sobre os taxistas, fala que é preciso 
regulamentar o aplicativo, mas não pode proibir, para não punir o consumidor. Defende 
que o serviço dos taxistas e o serviço do Uber sejam equiparados e todos 
regulamentados para que todos tenham direito ao trabalho. Pela ordem, o Vereador 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) fala que, após a fala do Vereador Almir 
Cicote, refletiu sobre a situação das pessoas que vivem no Bairro Paraíso e entorno, e 
também os vereadores, concluindo que não podem conviver com a angústia de não saber 
o que será feito com a Casa Amarela. Registra que se esta Casa não tiver uma resposta 
até a próxima semana, convocarão o secretário para vir explicar o que ele pretende fazer 
com a Casa Amarela e com os moradores da região. Pela ordem, o Vereador Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala que não vê 
dificuldade em assinar a convocação e acredita que todos os vereadores assinarão. 
Sugere ao Vereador Willians que vá com a comissão até a Inclusão Social, a fim de obter 
um comprovante de residência para que elas possam ser atendidas nos postos de saúde, 
e que também sejam encaminhadas ao Poupatempo para tirar os documentos. 
Parabeniza o Vereador André por ter ido à reunião da Rua Toledana, porém, esclarece 
que são áreas do CDHU, que passaram por desapropriação, desde 2008, e têm um TAC 
considerando como área de risco, sendo que algumas famílias receberam apartamento, 
outras receberam carta de crédito no valor de R$150 mil e outras estão com auxílio-
aluguel de R$400. Deixa claro que por ser área de risco e por ter um TAC o Governo 
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Municipal não pode colocar nenhuma infraestrutura de saneamento básico. Fala que a 
situação naquela área é muito delicada, onde há pessoas em estado de miséria que 
necessitam de apoio dos governos estadual e municipal, além de haver aproveitadores 
que têm propriedade e fazem barraco para vender, enganando aquelas famílias. O 
Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) agradece ao pessoal da Casa 
Amarela, aos taxistas e aos moradores da Comunidade Pernambuco por permanecerem 
na sessão para ouvir o pronunciamento dos vereadores. Às 18h28min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PTB PRB PSB PT PSDB SDD PPS PDT PMB PMN]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Reforça 
sua fala na Tribuna acerca do problema envolvendo a Casa Amarela, dizendo que não dá 
para aceitar a falta de informação, a angústia que gera nas pessoas e as dúvidas geradas 
entre os Vereadores sobre como o Governo vai tratar essa questão. Portanto, aguardará 
uma semana e esperará até quinta-feira da semana que vem. Caso não tenha uma 
posição sobre esse tema, ou pelo menos um indicativo do que o Governo pretende fazer, 
apresentará requerimento em nome dos 21 Vereadores convocando o Secretário de 
Inclusão para vir a esta Câmara dizer o que pretende fazer com a Casa Amarela e quais 
as políticas públicas que serão adotadas para a população que faz uso dela, pois não é 
escondendo o problema que vai resolvê-lo. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Reafirma a proposta do Vereador 
Eduardo de aguardar até a semana que vem para saber se as respostas que a população 
fez serão atendidas, pois do contrário será necessário que o Secretário venha prestar 
esclarecimento aos que precisam dessas informações. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Inicialmente diz que quer compreender a 
fala do Presidente Almir Cicote ao dizer de folclore, como se os Vereadores tivessem feito 
suas falas só para levar para a galera, pois essa não é a realidade da Casa. Não acredita 
que os Vereadores tenham usado a Tribuna somente por falar, pois todos prestaram 
atenção na fala dos movimentos e têm compromisso com a Casa e com as reivindicações 
da população. Finaliza pedindo para que os representantes dos movimentos, bem como a 
população, não fiquem desesperançados com a fala do Presidente da Casa, uma vez que 
a maioria dos Vereadores tem interesse em ajudá-los nessa luta. Finaliza dizendo que a 
falta de diálogo é uma marca desse Governo que não quer conversar, não se sente 
preparado para debater os temas, pois em vários temas não tem propriedade. 
VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) – Responde ao 
Vereador Willians Bezerra que não é contra o seu partido, pois o partido fez muito pelo 
país, teve alguns programas positivos, porém poderiam ter sido utilizados de forma 
diferenciada, mas conhece e convive com o Vereador e acredita na sua pessoa. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Novamente só pontuando a 
questão dos moradores de rua, da Casa Amarela, acha que não há uma questão fechada 
ainda, o assunto está passando por análise e até mesmo não existe esse pensamento de 
que será fechado no centro e transferido para o Bairro Paraíso. Acredita que esteja sendo 
discutida a construção de uma grande política púbica aqui na cidade para recuperação 
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dos moradores de rua. Em seguida diz que respeita a fala do Vereador Willians Bezerra, 
que foi da Administração passada. Fala ainda que foi do Conselho Tutelar e conhece o 
trabalho da Casa Amarela e é uma instituição que não funciona há muitos anos, não 
recupera, nem ressocializa as pessoas, portanto, precisam ser repensados os cursos para 
novas profissões ministrados pelo programa e pondera que não existe uma questão 
fechada ainda acerca da mudança da Casa Amarela, mas receberão resposta do 
Secretário de Assistência Social. Informa em seguida que o remédio voltou para os postos 
de saúde. Aparte: Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa). Diz também que é um 
avanço para a cidade, pois essa foi uma proposta do Plano de Governo, o retorno dos 
remédios aos postos de saúde, bem como a questão do Programa Fila Zero para a área 
da saúde. Aparte: Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti). Finaliza convidando todos os 
Vereadores e funcionários da Casa, bem como os assessores, para participar no dia 18 
de maio, no Teatro, às 9:00h, do fórum para tratar da questão de conscientização da 
prevenção e combate ao abuso e exploração de crianças e adolescentes na nossa 
cidade. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – 
Comunica que apresentou Indicação ao Prefeito para que solicite ao Governo do Estado o 
Programa Via Rápida, programa de desenvolvimento econômico, geração de emprego e 
renda. Reforça que esteve pessoalmente na Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
do Estado e na Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico, junto ao Secretário 
Ailton Lima, tendo ficado acertado pedido para que a carreta do Via Rápida traga cursos e 
oportunidades para a população de Santo André que sofre com o grande desemprego na 
cidade. Com respeito à Casa Amarela, informa que o secretário se comprometeu a 
responder o quanto antes e continuarão cobrando uma resposta até que ele dê uma 
resposta definitiva e preferencialmente por escrito. Às 18h54min, feita a chamada de 
verificação de presença para abertura da Ordem do Dia, o Presidente Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) constata a presença dos Vereadores Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Elian Saraiva Barbosa de Santana 
(Elian Santana), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Willians Bezerra da Silva 
(Willians Bezerra) e verificando não haver número regimental declarada encerrada a 
presente sessão. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e 
pelas secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
 
 
 
 
           Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 


